

DIMANCHE 05 OCTOBRE 2025



DE LODEBAR À LA TABLE DU ROI 2

TEXTE BIBLIQUE
2 SAMUEL 9: 1-13

Docteur Marcel
BOMBOKO
PASTEUR PRINCIPAL

www.labanniere.net

|  CEF La Bannière

«David dit: Reste-t-il encore quelqu'un de la maison de Saül, pour que je lui fasse du bien à cause de Jonathan? Il y avait un serviteur de la maison de Saül, nommé Tsiba, que l'on fit venir auprès de David. Le roi lui dit: Es-tu Tsiba? Et il répondit: Ton serviteur! Le roi dit: N'y a-t-il plus personne de la maison de Saül, pour que j'use envers lui de la bonté de Dieu? Et Tsiba répondit au roi: Il y a encore un fils de Jonathan, perclus des pieds. Le roi lui dit: Où est-il? Et Tsiba répondit au roi: Il est dans la maison de Makir, fils d'Ammiel, à Lodebar. Le roi David l'envoya chercher dans la maison de Makir, fils d'Ammiel, à Lodebar. Et Mephiboscheth, fils de Jonathan, fils de Saül, vint auprès de David, tomba sur sa face et se prosterna. David dit: Mephiboscheth! Et il répondit: Voici ton serviteur. David lui dit: Ne crains point, car je veux te faire du bien à cause de Jonathan, ton père. Je te rendrai toutes les terres de Saül, ton père, et tu mangeras toujours à ma table. Il se prosterna, et dit: Qu'est ton serviteur, pour que tu regardes un chien mort, tel que moi? Tu cultiveras pour lui les terres, toi, tes fils, et tes serviteurs, et tu feras les récoltes, afin que le fils de ton maître ait du pain à manger; et Mephiboscheth, fils de ton maître, mangera toujours à ma table. Or Tsiba avait quinze fils et vingt serviteurs. Il dit au roi: Ton serviteur fera tout ce que le roi mon seigneur ordonne à son serviteur. Et Mephiboscheth mangea à la table de David, comme l'un des fils du roi. Mephiboscheth maison de Tsiba étaient serviteurs de Mephiboscheth. Mephiboscheth habitait à Jérusalem, car il mangeait toujours à la table du roi. Il était boiteux des deux

pieds.» **2 Samuel 9:1-13**

La vie est un cycle d'événements, de faits ou de situations. Elle est faite de hauts et de bas. Par moment on passe par des sommets et par des vallées.

Ce message tournera autour de 3 points :

1. Être un canal de bénédictions pour les autres;
2. Exercer l'hospitalité;
3. Savoir que Dieu a un plan pour chaque personne.

1. Être un canal de bénédiction pour les autres

Jésus est venu représenter Dieu le Père en faisant du bien.

Dans **Actes 10:38**, la Bible dit: «Vous savez comment Dieu a oint du Saint-Esprit et de force Jésus de Nazareth, qui allait de lieu en lieu faisant du bien et guérissant tous ceux qui étaient sous l'empire du diable, car Dieu était avec lui.»

Dans ce récit, nous voyons que la première personne à faire du bien à Mephiboscheth, c'est la nourrice. Ensuite vient Makir, puis David.

La Bible déclare dans **2 Samuel 9:8** : « David lui dit: Ne crains point, car je veux te faire du bien à cause de Jonathan, ton père. Je te rendrai toutes les

terres de Saül, ton père, et tu mangeras toujours à ma table. »

Dieu désire que chaque chrétien soit un bienfaiteur.

Dans **Thessaloniciens 5:15b**, Paul dit: «*Prenez garde que personne ne rende à autrui le mal pour le mal; mais poursuivez toujours le bien, soit entre vous, soit envers tous.»*

Il faut faire du bien en:

- soutenant les autres;
- priant pour les autres;
- aidant les autres à venir à Christ.

Même Tsiba a fait du bien à Méphiboseth en indiquant à David le lieu où se trouvait Méphiboseth. Dans **Galates 6:2**, la Bible dit: «*Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ.»*

2. Exercer l'hospitalité

L'exercice de l'hospitalité ne dépend pas de ce que nous avons mais de notre obéissance à la parole de Dieu et de notre amour pour notre prochain.

Makir habitait Lodebar, un lieu sans pâturage. Mais, il a accueilli Mephibosheth, fils de Jonathan, qui était le seul survivant de la famille de Saül. La Bible encourage les chrétiens à l'exercice de l'hospitalité.

Dans **1 Pierre 4:9**, l'apôtre dit: «*Exercez l'hospitalité les uns envers les autres, sans murmures.»*

Puis dans **Hébreux 13:2**, il est écrit: «*N'oubliez pas l'hospitalité; car, en l'exerçant, quelques-uns ont logé des anges, sans le savoir.»*

L'exercice de l'hospitalité paie toujours.

Même si on ne voit rien ici bas sur terre, le ciel nous réserve des surprises.

Nous voyons dans **Genèse 18:1-15**, l'exemple

d'Abraham, qui accueillit des étrangers dans sa demeure. Par cet acte d'hospitalité, il fut visité par Dieu et reçut la promesse d'une descendance.

De même, Rahab, en hébergeant les espions israélites (**Josué 2:8**), manifesta une hospitalité remarquable. Ce geste lui valut non seulement la préservation de sa maison, mais aussi une place dans la généalogie de Jésus-Christ.

Enfin, la veuve de Sarepta (**1 Rois 17:8-16**) accueillit le prophète Élie et partagea avec lui son dernier repas. En retour, Dieu multiplia la farine et l'huile de sa maison, de sorte qu'elle ne manqua jamais de rien.

3. Savoir que Dieu a un plan pour chaque personne

Dieu a un plan pour toi. Tant que tu es vivant, personne ne peut mettre un point final à ta vie. Peut-être qu'on peut mettre une virgule ou un point virgule, mais pas un point final.

Celui qui met un point final dans la vie d'un homme, c'est Dieu.

Dans **Apocalypse 1: 17-18**, l'apôtre Jean dit: «*Quand je le vis, je tombai à ses pieds comme mort. Il posa sur moi sa main droite, en disant: Ne crains point! Je suis le premier et le dernier, et le vivant. J'étais mort; et voici, je suis vivant aux siècles des siècles. Je tiens les clefs de la mort et du séjour des morts.»*

Dieu est Celui qui ferme et personne ne peut ouvrir et quand il ouvre, personne ne peut fermer.

La vie d'un homme a des épisodes. Après la mort de son père et de son grand-père, élevé par une nourrice, Mephibosheth ne pouvait jamais imaginer qu'un jour sa situation pouvait changer.

Que dire de ce jeune qui n'a plus soit un parent ou les 2, de cette injustice dans le milieu professionnel, familial ou social.

Lorsque nous vivons dans une certaine situation, nous nous habituons et perdons l'espoir du changement surtout dans le sens positif. On est

comme une personne en plein milieu de la forêt.
Et pourtant, Dieu est capable de tout changer.

Tel que ce fût le cas pour Moïse, après avoir quitté la maison de pharaon, croyait que tout était perdu(**Exode 2:11-15**). Joseph, après l'oubli de l'échanson, ne s'imaginait pas un seul instant que sa situation serait changée(**Genèse 40:14, 23;41:1**).

Après la pluie, c'est le beau temps. Par moments, Dieu nous casse; il nous brise au point de désespérer complètement.

Les hommes peuvent t'oublier mais Dieu ne t'oubliera jamais.

Quelqu'un a dit: « *Quand Dieu voulait faire de Moïse un leader, il ne lui a pas donné un micro; il lui a donné un désert. Quand Dieu voulait faire de David un roi, il ne lui a pas donné une couronne; il lui a donné un Goliath. Quand Dieu voulait éléver Joseph, il ne lui a pas envoyé de gyrophares avec des cortèges pour l'escorter; il l'a envoyé en prison.*»

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)